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Lettre aux Amis du 5 novembre 2023 

  

Mardi 31 octobre 2023 

16h00 : Après une absence de plus d’un mois passé au cœur des travaux intensifs au 

Synode des Évêques à Rome, je suis rentré au Liban en compagnie de Sa Béatitude le 

Patriarche Raï. Déjà à l’aéroport de Beyrouth on nous a dit de ne pas tarder à regagner 

Bkerké à cause de la tension toujours vive, notamment à la frontière sud, car les 

combats, limités pour le moment, entre le Hezbollah et l’armée israélienne se 

poursuivent faisant tout de même plus de 60 morts. 

Sur l’autre front, la guerre féroce et inhumaine de l’armée israélienne contre Gaza, fait 

rage et accumule les victimes, particulièrement des enfants et des femmes. 

  

Mercredi 1er novembre 2023, fête de la Toussaint selon le calendrier latin. 

Nous fêtons nous aussi la Toussaint. A la messe du matin à l’évêché, j’ai rendu grâce 

au Seigneur pour l’expérience extrêmement riche vécue à Rome et j’ai prié pour les 

victimes de la guerre en Terre Sainte, au Liban, et dans plusieurs régions du monde en 

suppliant le Seigneur, Roi de la paix, de nous procurer sa paix par l’intercession de la 

Très Sainte Vierge Marie et de tous nos saints. Nous avons tant besoin de prières et de 

conversion pour nous consacrer à la cause de la paix.    

  

Jeudi 2 novembre 2023, mémoire de nos défunts selon le calendrier latin 

7h30 : J’ai célébré la messe à l’évêché à l’intention de nos défunts et de tous les défunts 

qui sont tombés et qui tombent victimes des guerres et des violences. 

19h30 : J’ai présidé la messe de l’ouverture de l’année académique du Centre 

Diocésain   de Formation Religieuse (CDFR) à la cathédrale à Batroun. J’étais très 

heureux de commencer ici mes activités pastorales après le retour de Rome et 

l’insistance que nous avons renouvelé pour encourager et promouvoir la formation, de 

tous les baptisés et à tous les niveaux, dans nos diocèses et dans nos Églises. C’est en 

effet le Centre qui a été fondé dans notre diocèse en 1979, et que j’avais réhabilité 

l’année dernière après quelques années de fermeture et dont j’avais confié la direction 

au Père Elie Saadé qui a très vite relevé le défi. L’année dernière il y avait 62 étudiants ; 

cette année 84 sont inscrits. Ils sont des laïcs – femmes et hommes de tous les âges - 

provenant des différents secteurs pastoraux du diocèse. Ils sont le levain et l’avenir du 

diocèse et jouissent de toute ma confiance.      

  

Samedi 4 novembre 2023 

8h30-13h00 : J’ai présidé la rencontre mensuelle des prêtres du diocèse à l’évêché. 

Après la prière du matin à la chapelle, nous nous sommes installés dans la salle de 

réunion pour renouveler nos liens fraternels et notre promesse de servir notre Église et 

notre peuple, Peuple de Dieu, dans le dévouement et la proximité.   

J’ai donné ensuite un témoignage de ma participation aux travaux de la première session 

du Synode des Évêques à Rome en relevant les points saillants de nos discussions et du 

document de synthèse de la session.   

Après la pause, c’était le tour de Mgr Georges Abi Saad, Recteur du séminaire Patriarcal 

Maronite de Ghazir, de poursuivre le processus de notre formation permanente autour 

du thème du « Discernement de la vocation face au défi de la diminution du nombre de 
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prêtres et des crises multiples ». Il avait à nous entretenir sur « le prêtre qui écoute, 

accompagne et discerne avec les jeunes, la voix de Dieu ». Il a parlé de sa longue 

expérience dans la formation des prêtres et dans l’engagement pastoral. « Notre avenir 

et celui de notre Église, a-t-il dit, dépendent de nos jeunes qui portent une expérience 

humaine et spirituelle profondément riche et une espérance inébranlable. Ils 

proviennent, dans leur grande majorité, de familles engagées et de mouvements 

d’Église dans une riche diversité de charismes ». 

Nous avons conclu la rencontre par un déjeuner fraternel.    

17h00 : J’ai présidé, à l’évêché à Kfarhay, la messe annuelle pour le repos de l’âme de 

S. Exc. Mgr Paul Emile Saadé, mon prédécesseur, décédé il y a un an, en présence des 

prêtres du diocèse, des députés et personnalités politiques et civiles du département, 

ainsi qu’une foule de fidèles du diocèse et les membres de la famille. Dans mon homélie, 

j’ai retracé les étapes édifiantes du ministère épiscopal de Mgr Saadé en concluant qu’il 

a « semé dans une terre sainte, la terre de Batroun, l’annonce de la Parole de Dieu et le 

retour aux sources spirituelles, morales et sociales de notre Église maronite et de notre 

cher Liban. Cette semence a donné et continue de donner ses prémices en abondance. 

Notre espérance est grande que nous continuerons à en profiter, grâce à nos familles, à 

nos jeunes, à nos prêtres et à nos consacrés. Le Christ est avec nous et ne nous déçoit 

pas ! ».   

Après la messe et les condoléances, j’avais invité la famille à rester dîner à l’évêché 

avec les prêtres du diocèse dans une atmosphère fraternelle.     

    

Dimanche 5 novembre 2023, Premier dimanche de l’année liturgique, celui de la 

sanctification de l’Église selon notre liturgie maronite.   

10h00 : A Bkerké, Sa Béatitude le Patriarche Raï a présidé l’eucharistie.    

Dans son homélie, et partant de l’évangile du jour, celui de la profession de foi de Pierre 

(Mt. 16, 16 : Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant), Sa Béatitude a expliqué que : 

« C’est la réponse de l’Église à travers les siècles ; et nous la proclamons en ce 

premier dimanche de l’année liturgique au cours de laquelle nous célébrons les 

événements salvifiques relatifs à la vie de Notre Seigneur Jésus Christ sur notre 

terre ». Il a parlé ensuite des « travaux du synode des évêques sur la synodalité à Rome 

autour du pape François » et « des rencontres officielles qu’il a eues avec des 

responsables au Vatican et à Rome concernant le Liban et la guerre en cours entre 

Palestiniens et Israéliens ». Et il a conclu en disant : « Nous entamons la deuxième 

année de vacance présidentielle, et il n'y a pas de propos sérieux sur la tenue de 

l'échéance. Il est urgent d’élire un président à n'importe quel prix et de protéger les 

institutions au lieu de planifier la chute de telle ou telle personne, ou manipuler les 

responsables de telle ou telle institution ». « Nous dénonçons ouvertement la guerre 

destructrice et le génocide commis contre les Palestiniens de Gaza et nous exhortons 

les consciences des responsables à imposer le cessez-le-feu et à appliquer l’unique 

solution plausible capable de faire régner la paix, celle de reconnaître les deux États 

à travers des négociations calmes et responsables. Il est temps de donner aux 

Palestiniens leur droit ».   

Seigneur, exauce nos prières et nos supplications. Tu es le seul Sauveur, Roi de la Paix ! 

+ Père Mounir Khairallah, Évêque de Batroun 


